
2023-2024 赛
季亚冠资格赛昨晚
打响，上海海港坐
镇主场迎战泰超球
队巴吞联。最终，
海港 2 比 3 不敌对
手，没能闯入小组
赛。

算上此前联赛
两个主场先后负于
浙江队、打平梅州
客家，海港已经三
场不胜，更令人担
忧的是，球队在这
三场比赛中展现出
的竞技状态。
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三战丢八球
攻守没平衡

国内赛场两轮主场不胜，外界对
海港此番出战亚冠资格赛多有担心，
赛前发布会上，有媒体就近阶段的战
绩向哈维尔抛出看法，后者显然也是
有话要说：“如果横向比较球队目前的
战绩，今年我们做得的确要更好一
些。”显然，这位西班牙籍主帅也多少
感受到外界的一些质疑，但说再多都
不如率队重新争胜来得实在。

昨晚对阵巴吞联，对海港来说，是
时隔三年后重返常规赛制的亚冠舞
台。对哈维尔而言，则是其首次带队
出征洲际赛场的赛事，然而或许正因
如此，巴吞联很快给了哈维尔和他的
海港一个下马威，客队全场第一脚射
门就告破门。没等海港反应过来，国
安旧将谢尔盖耶夫门前补射再入一
球，原本是重装亮相的海港却被打了
个出其不意，这不仅令球队、球迷感到
意外，场边的哈维尔也似乎没了方向。

“0比2落后是我没有想到的，在
那之后我们有些紧张，站位方面不是
很合理。”哈维尔说。与国内的足协杯
赛事相似，亚冠资格赛同样是单场定
胜负，但与前者不同的是，如果90分
钟内战平，资格赛还设有30分钟加时

赛。原本，海港其实也做了持久战的
准备，但是从技战术层面的发挥而言，
巴吞联显然准备更充分。还有一点就
是体能，在踢完上轮国内赛事后，巴吞
联在上周六就飞抵上海备战本场比
赛，特意腾出适应时间，甚至主教练苏
拉差在赛前一天还出现了水土不服的
症状，但这一切最终都没有影响比赛，
现在看来，巴吞联针对本场比赛的备
战称得上极为细致。

在下半场前15分钟顶住海港的
起势后，巴吞联又通过反击端的灵活
跑位收获第三球，从而基本将比赛悬
念扼杀。“我们创造了不少机会，但也
非常轻易地丢球，这场比赛我们又丢
了三球，这不是第一次了，我们缺失了
必要的攻守平衡，我们需要找到调整
的办法。”哈维尔说。

战略上失策
战术上失当

赛前最后一练时，海港俱乐部高
层并未来到场边，而是在看台上观看
全队训练，教练组也适时给大家安排
了一些游戏调整，上汽浦东足球场的
上空不时回荡着队员们的笑声。

调整心情是对的，但是从技战术
布置的角度来看，哈维尔此役的几项

调整却令人疑惑。首发阵容中直接祭
出蔡慧康、买提江、徐新三中场，此举
或许是考虑到单场决胜的比赛想要通
过中场人数优势限制对手。但是，海
港的这三名中场本赛季是首次联袂登
场，在之前的比赛中，通常只会有其中
两人或一人来搭配奥斯卡组成中场，
这种情况下，中场的攻守职责和运转
相对明确；而昨晚尽管人数足够，但是
在整体运转的默契度上有所欠缺。巴
吞联也通过扯边拉开宽度等方式获得
了几次空当处接球的机会，无论是向
前还是向中路发展都有选择上的主
动。至于海港，在进攻端唯有通过武
磊和奥斯卡的连线寻找机会，偶有几
次王燊超边路压上的传中也没能制造
得分，相反还要第一时间回防，这极大
消耗了体能储备。

半场一球落后，海港在下半场伊
始发起反击，哈维尔安排李帅和巴尔
加斯出场，这本是意料之中的事。然
而被替换下场的却是中场防守悍将蔡
慧康，以及高中锋卢卡斯，恰恰是在这
种情况下，海港在边路制造了大量传
中机会只能无功而返。眼见局势不
利，哈维尔又换上杨世元弥补中场覆
盖、换上平科增加中路抢点人数，后者
果真打入一球。

对于自己下半场的调整，哈维尔

解释称是想通过建立边路人数优势打
开缺口，而事实上，这已经不是这位西
班牙教练第一次如此安排。此前几场
国内联赛中，哈维尔就经常会在比分
落后时派上速度更快的巴尔加斯、卡
隆等人，并撤下中锋球员。直到昨晚
的失利，似乎让哈维尔出现了一些动
摇，赛后发布会上，海港主帅表示自己
确实应该承担责任：“关于比赛中的细
节，不想多谈论了……”也许在失利的
结果面前，哈维尔也清楚说再多也只
能是无用功。

球员跟不上节奏
主帅放不开手脚

第78分钟，奥斯卡带球至禁区前
起脚远射，皮球偏得离谱。海港队长
很少有这样失水准的射门，而几分钟
后他在前场左路带球寻求队友配合时
却发现，刚刚经历过一次由守转攻的
队友们已经很难再迅速跟上，急得奥
斯卡只能一边带球一边伸出右手寻求
呼应。

这些都是海港“累了”的缩影。联
赛中六连胜后两轮不胜，球队多少背
上了包袱也有了些紧张，越是这种时
候，教练组似乎越是放不开手脚，从战
术布置到人员使用能看出，仍然寄希
望于通过场上球员的自我调整走出困
局。但足球又是一项讲规律的运动，
当泰国巴吞联的队员在一次次看似拼
尽全力的防守后，又能动如脱兔地参
与前场反击，所有人都感受到了两队
在活力方面的对比。海港的第三粒失
球过程中，主队防守人数明显占优，但
是在对皮球下一步发展的判断和反应
上却都要比对手慢一拍，在巴吞联将
比分扩大到3比1后，比赛对海港而言
已经很困难了。

比赛进行到下半场时，上海籍主
帅朱炯向记者抛出一个问题。为何球
员的身体状态看起来一般？如果这场
资格赛很重要，在联赛领先优势明显
的情况下完全可以进行一些轮换。不
过，或许是有一些自我否定又或者是
小心翼翼，哈维尔的确没有让其口中
的阵容厚度优势得到展现。另一方
面，外援卢卡斯加盟后，球队显然还没
找到使用他的好方法，这同样是作为
主帅不可回避的责任。相反，替补出
场后的巴尔加斯与杨世元在比赛中展
现出了不错的活力，这也许能给到教
练组一些启示。

哈帅吞苦果：真的没想到

踢完这场亚冠资格赛后，上海海
港并没有哪怕一丝喘息机会，今天恢
复一天后，明天全队就要飞赴郑州，备
战本周五晚客场同河南队的中超联
赛。这是8月份的最后一场联赛，对
于前两轮经历主场不胜的海港来说，
要想继续稳固积分榜上的优势，此战
还是相当重要。

首循环交手时，海港队主场2比1
小胜对手，哈维尔当时由于前一轮吃
到红牌并未坐上替补席指挥。周五一
战，是这位原河南队主帅首次回到曾
经的主场率队对阵老东家，但其实这
场比赛的困难程度要比上半年大得
多。首先是体能，河南队上一轮的比
赛在8月19日进行，尽管比海港晚了
一天，不过他们周中并没有亚冠任务，
全队有足足五天的休整和训练时间，
足够他们围绕本场比赛进行针对性训

练。反观海港，连同上周五主场战平
梅州客家的比赛，不仅赛程密集，比赛
中的消耗也有目共睹，从昨晚这场资
格赛到周五对阵河南队，间隔极其有
限，这还没算上客场的旅途奔波。

另外，从各自对手情况来看，河南
队上轮客场3比0大胜大连人可谓比
较轻松，对手连续两次主动失误送礼，
一定程度上也激发起河南队前场几名
进攻型外援的状态。包括科维奇、伊
尔德贝尔托、阿德里安等都有不错的
状态，其中科维奇已打入11球，是队内
头号射手，也是河南队主帅萨尔科执
教中甲时期的爱将。此战是海港队近
期8天3赛魔鬼赛程的最后一战，好
消息是打完这场比赛后，联赛将进入
间歇期，从这个角度上来说，球队倒也
可以没有后顾之忧，全身心投入到战
斗中。

马不停蹄赶赴郑州
好吧，海港就这样有惊无险输

给了巴吞联队。唉，不知道该说啥，
真挺丢人。

——媒体人李璇

中超第一的海港，亚冠附加赛
出局了，哈维尔，最好别下课啊！

——记者牛志明

据说上周末上港在中超联赛有
保留，全力备战亚冠，就这？资格赛
被淘汰挺好的，免得去正赛丢人现
眼，能被日韩球队把X打出来。

——记者贺晓龙

亚冠历史上中国球队第三次倒在资格赛上，第一
次申花主场挂在布里斯班手里有点郁闷，但看在对手

成色上也不太冤，第二次海港疫情
期间拿青年队踢挂了也好理解，今
天这场……不知道说啥，可能是哈
维尔太希望把握为数不多的下课机
会了吧。

——媒体人陆洋

海港这防守像是被下了降头。
这是啥防守啊？都拿眼神防守吗？

——记者裴力

全主力出战、以 12 分的优势领
跑中超的上海海港在主场进行的亚
冠附加赛中2比3不敌泰国巴吞联，

这结果令人发指，也把我的脸打得生疼。向看到我发
的这条微博的朋友们道个歉，确实高看他们了。

——记者赵宇

“这是啥防守啊？都拿眼神防守吗？”


